



‘Se Retrouver, Se Souvenir, S’entraider’

Le 28 octobre 2022

COMPTE RENDU

ASSEMBLEE GENERALE A ARC-ET-SENANT LE SAMEDI 15 OCTOBRE 2022

L'Assemblée Générale de l'Amicale Nationale des Fusiliers Marins et Commandos (ANFMC-Section EST) s'est réunie en session ordinaire le samedi 15 octobre 2022 à ARC ET SENANT (25610) sur convocation de son Président Jean-Paul Pilloud.

Antonio Ciminna, Vice-président du secteur nord de l'ANFMC et Président de la section Brest Bretagne Nord a honoré de sa présence la Section Est pour sa première visite des sections.

Le programme de cette journée comportait deux cérémonies d'hommage :

09h30 : à la mémoire du QM Fusilier Marin Pierre Petitjean sur sa tombe. Notre adhérent Jean-Claude Launay, compagnon d'armes de Pierre et rescapé de cette terrible attaque, a prononcé un discours chargé d'émotion en mémoire de son ami disparu.

Les trois membres de l'Association du Souvenir Amiral Ponchardier représentée par Denis Chabrand notre vice président, notre adhérent Jean-Claude Launay et son invité monsieur Serge Kurschat, ont procédé à un dépôt de gerbe. Le Vice-président du secteur nord Antonio Ciminna et le Président de la Section Est Jean-Paul Pilloud ont déposé conjointement la première gerbe.

10h15 : au monument aux morts devant la plaque du QM Pierre Petitjean, le Vice-président National et le Bureau de la Section Est ont procédé au dépôt d'une seconde gerbe.

DEBUT DE L'ORDRE DU JOUR A 10h40

1- Le Président de la section EST, précise que notre assemblée générale est placée pour la présidence d'honneur du Vice-président du secteur nord Antonio Ciminna qu'il remercie chaleureusement.

Il souhaite la bienvenue, à toutes les personnes présentes et en particulier à Monsieur Serge Kurschat, ancien fusilier marin du commando de Montfort, historien et auteur, invité de notre adhérent Jean-Claude Launay.

Il associe à ses souhaits nos nouveaux adhérents le MP ® FUSCO Eric Gaye, ancien du Commando Jaubert et Mademoiselle Jessica Rylko fille de notre adhérent regretté Monsieur Bruno Bertin.

Ayant sollicité la présence d'un porte-drapeau de la section Est aux obsèques de son père, elle a pu bénéficier de la participation de Daniel, Porte-drapeau de la section Rhône-Alpes de l'Amicale des Officiers Mariniers, qui a représenté la Section Est à la demande du Président Jean-Paul Pilloud. Nous remercions bien vivement Monsieur Philippe Baudhuin, Président de l'AOM/RA pour son intervention.

Il remercie également Monsieur Jacques Maurice Maire d'Arc-et-Senant pour la mise à disposition gracieuse de la salle de réunion.

Le Président regrette l'absence des adhérents qui ont été empêchés de se déplacer et adresse une pensée aux absents ainsi que des vœux de réconfort, de soutien et de bon rétablissement à chacun.

Il adresse ses meilleures salutations au Président National Paul-Henri Desgrès du Lou, à Patrick Josien nouveau Secrétaire National et au Trésorier Richard Lis.

Il salue également tous les présidents de section avec lesquels il entretient d'excellentes relations de travail et d'échanges et les représentants d'autres amicales présents.

Il renouvelle ses vifs remerciements aux porte-drapeaux de la Section Est toujours présents aux différents hommages et cérémonies ainsi qu'aux cérémonies funèbres. Pour ce devoir hautement symbolique et la dignité avec laquelle ils représentent les associations, le Bureau a décidé cette année de leur attribuer un chèque de 100€ en remerciement de tout le dévouement dont ils ont fait preuve au cours de l'année. Ces remerciements vont aussi aux adhérents de l'Amicale, porte-drapeaux dans les différentes Associations Patriotiques.

Il n'oublie pas tous les adhérents qui effectuent de nombreux déplacements pour représenter notre section. Leurs initiatives multiples et leur grand dévouement ont particulièrement concouru au rayonnement des Fusiliers Marins et Commandos et de la Marine en général.

Le Président évoque la disparition de tous les décédés des sections et avec une émotion particulière celle de nos adhérents Léandre Audren, Raymond Murlan et Robert Meyer.

Le Président évoque par ailleurs les militaires morts pour la France en Opex ou en mission et dans le cadre du service, sans oublier nos blessés.

Il demande d'observer une minute de silence en leur mémoire.

Le Président communique sur le Congrès National organisé à Chorey-lès-Beaune (21700) du 17 au 19 juin en remerciant bien vivement les membres du Bureau pour tous les efforts qui ont été fournis et qui ont conduit au plein succès de ces trois jours.

Il évoque à nouveau l'opportunité du maintien annuel du congrès au profit d'une organisation tous les deux ans, compte tenu du nombre de participants qui diminue chaque année, eu égard aux problèmes de santé d'une population vieillissante et au coût non négligeable qui doit être assumé par certains congressistes.

Ayant souhaité créer des délégations locales à l'intérieur du périmètre d'action de la section Est, la candidature de notre adhérent Jean-Claude Duvivier présentée comme délégué du secteur Alsace-Lorraine a été validée par le CA du 18 juin.

Il se rapprochera de l'actuel porte-drapeau Martial Mick demeurant également dans le même département pour conduire un rayonnement commun de l'ANFMC-Section Est.

Il évoque l'hommage organisé le 24 juin par le COS (Commandement des Opérations Spéciales) par le fleurissement de la tombe de tous les morts pour la France en OPEX. Il regrette un certain manque d'organisation et d'avoir dû composer faute de directives précises. Pour sa part, la section Est a rendu hommage au Maître FUSCO Jonathan Lefort, mort pour la France en Afghanistan le 18 octobre 2010 en présence de sa famille, d'amis et de Monsieur Gérard Lelièvre et son drapeau, Président des porte-drapeaux de la Meuse, membre de la famille de la secrétaire de section.

Il annonce la mise en place par l'Amiral Commandant la Force des Fusiliers Marins (ALFUSCO), de la Journée des Fusiliers Marins qui se déroulera chaque année le troisième mercredi de chaque mois d'octobre coïncidant ainsi aux commémorations de la Bataille de Dixmude qui se déroula du 16 octobre au 16 novembre 1914.

Cette journée vise à fédérer autour d'un évènement commémoratif et d'un fait d'armes exceptionnel, l'ensemble des personnels fusiliers Marins/commandos Marine, qu'ils servent au sein de la force, dans les autres unités de la Marine ou des Armées, les services du Ministère, en France ou à l'étranger. Elle a eu lieu cette année le 19 octobre.

Enfin, le Président confirme les cérémonies et hommages programmés d'ici la fin de l'année, principalement celle organisée chaque année le 5 décembre à la mémoire du Commandant Alex LOFI par la mairie de L'Hôpital avec l'étroite collaboration de la Section Est.

2- RAPPORT D'ACTIVITES :

Martine Ciré, Secrétaire, procède à la lecture des nombreuses activités et déplacements effectués par la section Est (dix du 9 novembre au 13 décembre 2021 et cinquante six du 01 janvier au 15 octobre 2022). Elle propose aux adhérents présents d'en prendre connaissance à l'issue de l'AG. Il est annexé par ailleurs au présent compte rendu.

Est évoqué l'imprimé CERFA (dons aux œuvres) permettant de déclarer à l'administration fiscale, ses frais de déplacements, sa cotisation et ses éventuels dons à l'ANFMC. Les barèmes maximums sont précisés annuellement et actualisés. Cet imprimé doit être établi, visé et signé du Président de la Section Est avant le 31 décembre. Les justificatifs doivent être soigneusement conservés par le déclarant et le trésorier. Cet imprimé est joint au présent Compte Rendu.

3- RAPPORT DU TRESORIER :

Michel Frid Trésorier commente le Rapport financier (annexé au présent compte rendu) avec un solde créditeur de 6194,43 € au 15 octobre 2022.

VOTE : Le rapport financier est approuvé à l'unanimité par l'assemblée générale. Quitus est donné au Trésorier.

La cotisation est maintenue à 25 € et à 11€ pour les veuves. Il est précisé qu'elle devra être réglée pour la fin du mois de décembre au plus tard. Le trésorier demande aux adhérents de préciser au dos de leurs chèques l'objet de la somme envoyée.

4- RAPPORT DE LA COOPERATIVE :

Michel Frid ayant repris la coopérative fait un point sur cette activité.

La Coopérative enregistre 157,00 € de recettes. Le montant des achats pour reconstituer le stock s'élève à 545,50 €.

Les commandes sont habituellement adressées aux Coopératives de Lorient, Ecofus et Toulon.

La liste actualisée et non exhaustive est jointe au présent compte rendu. Les cérémonies de retrouvailles sont toujours propices aux achats. N'hésitez pas à le contacter.

5- ELECTIONS :

Le Bureau est démissionnaire et se représentent à la fonction de :

Président : Jean-Paul Pilloud

Vice-président : Denis Chabrand

Trésorier : Michel Frid

Secrétaire : Martine Ciré

Notre adhérent Christian Martinez se présente à la fonction de Trésorier adjoint (création de fonction).

Jean-Claude Duvivier se présente à la fonction de délégué régional du secteur Alsace-Lorraine.

Après un vote à main levée, sans aucune voix contre, ni abstention, le Président déclare le nouveau Bureau "Elu à l'unanimité". Il remercie tous les votants de la confiance qu'ils viennent à nouveau de manifester à l'Amicale.

Le Président réélu annonce à l'assemblée qu'il ne se représentera pas l'année prochaine et qu'il ne sera pas candidat à une fonction au sein du Bureau. Il restera toutefois présent au sein de l'Amicale.

6- PRISES DE PAROLE :

Antonio Ciminna Vice-président du secteur nord et Président de la Section Brest Bretagne Nord se dit particulièrement honoré d'assister à la première Assemblée Générale de son mandat. Il fait part des remerciements du Président National Paul-Henri Desgrès du Lou au Président Jean-Paul Pilloud pour l'organisation et le succès du Congrès National.

Le Président Pilloud félicite et remercie à nouveau les membres du Bureau qui ont contribué chacun à leur niveau à ce succès.

Le vice-président national a découvert au cours d'un voyage en Italie, la tombe en défaut d'entretien et de fleurissement de l'Amiral Amyot d'Inville mort le 12 juin 1944 et enterré à Montefiascone, à 100 kms au Nord de Rome. Il évoque la possibilité d'organiser tous les dix ans, un voyage en Italie au cours duquel une cérémonie d'hommage serait organisée et un dépôt de gerbe effectué. Il sollicite par ailleurs une possible aide des autorités et associations italiennes d'anciens combattants.

Il fait part d'un anniversaire que tous nous attendons avec une grande impatience, celui de notre doyen Léon Gautier qui fêtera ses cent ans le 27 octobre courant. Soulignant sa discrétion, il a précisé que Léon fêtera son centenaire dans l'intimité de sa famille.

Notre adhérent Jacques Renard a préparé une très belle carte d'anniversaire qu'il a fait signer au Président Jean-Paul Pilloud, aux membres du bureau et à tous les présents qui l'ont souhaité.

Par ailleurs, le Président de la Section de Lorient invite les membres et ceux qui le souhaitent, à adresser à monsieur Léon Gautier, une carte d'anniversaire pour lui manifester leur sympathie et leur affection lors de ce très bel événement. Monsieur Léon Gautier, 102 route de Lion, 14150 Ouistreham.

Toutes et tous, nous aurons ce jour-là une pensée émue et pleine de reconnaissance envers Léon notre héros, dernier survivant du 4 Commando du Commandant Kieffer.

Marie-Hélène Chatel, Déléguée Mémoire de la 1^{ère} DFL annonce l'organisation par la 1^{ère} DFL d'un voyage à l'occasion des 80 ans de la campagne d'Italie et de la mort de l'Amiral Amyot d'Inville. Elle souhaite également la contribution de ces associations italiennes. Une première initiative en faveur de cette sépulture pourrait ainsi se concrétiser.

Elle fait également part :

- d'un projet de liste en 2023 de toutes les villes et les villages libérés par des Fusiliers Marins.
- d'un projet de Pèlerinage en Alsace prochainement.
- de l'inauguration à Giromagny (90200) le 26 novembre de deux panneaux, "Epopée de la 1^{ère} D.F.L. comme à Champagny(70290) il y a deux ans.

Notre adhérent Pierre Marquet interroge le vice président Ciminna et le Président Pilloud sur le regroupement des cérémonies commémoratives en une seule journée le 18 octobre chaque année. Cette mesure en cours d'officialisation, sera mise en place le 18 octobre 2023.

Notre adhérent Claude Giboulot demande que les quarante ans de la Section Est le 13 novembre soit fêtés à l'instar du trentenaire qui s'est déroulé en novembre 2012. Le bureau a pris bonne note pour une organisation de cet anniversaire.

Le Président donne ensuite la parole au PM® Serge Kurschat, ancien du Commando de Montfort, historien et auteur de plusieurs ouvrages. Invité par notre adhérent Jean-Claude Launay, il présente son roman "Honneur", inspiré d'une histoire réelle, qu'il propose aux adhérents présents avec une dédicace particulière à chacune et chacun.

Monsieur Serge Kurschat évoque la mission "Espadon" au cours de laquelle plus de 1200 personnes ont été sauvées grâce à l'intervention d'une poignée de frères de sang, les Fusiliers et Commandos.

La séance est levée à 12h00 et le pot de l'amitié offert par la Section Est partagé par l'assistance. Un repas francomtois clôture ensuite cette journée de retrouvailles automnale et dense.

Merci à notre adhérent Christian Boudineau, photographe du jour.



Antonio Ciminna, Vice président du secteur Nord et Président de la section Brest Bretagne Nord

Jean-Paul Pilloud, Président Denis Chabrand, Vice-président Michel Frid Trésorier Martine Ciré Secrétaire
Signé : Jean-Paul Pilloud Signé : Denis Chabrand Signé Michel Frid Signé : Martine Ciré